

CURSO DE COOPERACIÓN INTERNACIONAL PARA EL DESARROLLO Y VOLUNTARIADO

INTRODUCCIÓN

Este curso se organiza conjuntamente por la Oficina de Cooperación para el Desarrollo de la Dirección General de Juventud y Cooperación para el Desarrollo y la Escuela de Tiempo Libre Carlos García de Guadiana.

La cooperación para el desarrollo y el voluntariado internacional son dos temas directamente relacionados. El voluntariado es una forma activa de participar en la cooperación para el desarrollo, tanto aquí, a través de las ONGD como en países en vías de desarrollo. De hecho, la nueva Ley de voluntariado refleja estos dos tipos de voluntariado dentro de la cooperación para el desarrollo. Este curso parte de la vinculación entre ambos temas con el objetivo de sensibilizar y facilitar una formación básica sobre las dos materias, así como de reflexionar acerca de ellas.

DESCRIPCIÓN DE LA ACTIVIDAD

Este programa de actividades se relaciona con acciones que desde la Universidad de Cantabria se desarrollan en el marco de la sensibilización y formación en materia de cooperación para el desarrollo y voluntariado y responde al objetivo de aunar esfuerzos con otras instituciones públicas que trabajan en el sector de la cooperación y con juventud.

La actividad consistirá en 8 sesiones presenciales en las que participarán como formadores personal de la UC y representantes de organizaciones de cooperación para el desarrollo de Cantabria. Todos los módulos constarán de 4 horas menos el último que será de 2 horas hasta un total de 30 horas. En todos habrá una parte teórica y una parte práctica de forma que las clases sean interactivas y dinámicas. La metodología utilizada será participativa.

OBJETIVOS DE LA ACTIVIDAD

El objetivo general es facilitar una formación básica en la disciplina de la Cooperación Internacional para el Desarrollo, y proporcionar cauces de participación social de los jóvenes a través del voluntariado con especial referencia al Voluntariado Internacional en la Cooperación Internacional para el Desarrollo.

Desde esta perspectiva, los objetivos específicos del Curso son los siguientes:

- Comprender las desigualdades y la pobreza en la sociedad actual.
- La cooperación internacional para el desarrollo como herramienta para la reducción de las desigualdades

- Conocer los distintos agentes de desarrollo y su funcionamiento.
- Conocer la agenda actual de desarrollo a nivel global
- Conocer iniciativas de cambio, formas de participación social y herramientas para la transformación social
- Desarrollar la sensibilidad social hacia las cuestiones de desarrollo
- Generar un espacio de intercambio de la sociedad civil para reflexionar sobre desarrollo y dar a conocer sus elementos básicos

CONTENIDOS

- ✓ Cooperación internacional
- ✓ Desarrollo
- ✓ Voluntariado y participación social

CALENDARIO Y LUGAR

Este curso se organiza como actividad de sensibilización y formación dentro de un programa de actividades que tendrán lugar entre el 25 al 27 de enero y 1 al 3 de febrero, 8 al 9 de febrero, en horario de 16:00 a 20:00 en la Escuela Oficial de Tiempo Libre Carlos García de Guadiana.

DESTINATARIOS

Dirigido a estudiantes de la Universidad de Cantabria.

Actividad gratuita

RECONOCIMIENTO DE CRÉDITOS

Esta actividad es susceptible de convalidación por 2 créditos de libre configuración para los estudiantes de primer y segundo ciclo, y de 1 crédito por participación en actividades culturales, deportivas, de representación estudiantil, solidarias y de cooperación para el alumnado de grado.

Este reconocimiento quedará supeditado al cumplimiento de dos condiciones: a) la asistencia con un máximo de 3 horas de ausencia, siguiendo la normativa de la EOTL y b) la obtención de la calificación de “apto” en el test de evaluación final.

PROGRAMA Y FORMADORES

Véase el anexo I.

INTRODUCCION A LA COOPERACION INTERNACIONAL PARA EL DESARROLLO Y VOLUNTARIADO INTERNACIONAL.

FECHAS DE REALIZACIÓN: 25, 26,27 de enero y 1, 2,3, 8 y 9 de febrero de 2016

HORARIOS: De 16:00 a 20:00 h, descansos incluidos.

DURACIÓN: 30 h.

PROGRAMA

MÓDULO	PERSONA	CONTACTO
<p>Módulo 1.- ¿Qué es el Desarrollo? La cooperación Internacional para el desarrollo herramienta para la reducción de la desigualdad y el Desarrollo.</p> <p>Definición y concepto de Desarrollo Origen y evolución Desarrollo y características de la cooperación Internacional para el desarrollo</p>	Belinda Sierra (UC)	
<p>Módulo 2.- ¿Cómo funciona y quién es quién en la Cooperación Internacional para el Desarrollo?</p> <p>Marcos de actuación Definición y concepto Instituciones y agentes de la cooperación Internacional para el Desarrollo Marco normativo</p>	José Carlos Ceballos (ACPP)	
<p>Módulo 3.- Objetivos de Desarrollo del Milenio y Objetivos de Desarrollo Sostenible. ¿Qué son los Objetivos de Desarrollo del Milenio? ¿Que se ha conseguido? ¿Qué son los Objetivos de Desarrollo Sostenible? ¿Que se pretende conseguir?</p>	Maria Rodríguez (REEDES)	sergio.tezanos@uncan.es
<p>Módulo 4.- ¿Cooperante o Voluntario/a? Definición de cooperante y voluntario/a Quien puede ser cooperante y quien puede ser voluntario/a Motivaciones y beneficios de la cooperación y del voluntariado. Habilidades sociales, actitudes y aptitudes para ser cooperante o voluntario/a.</p>	Sandra Gutiérrez (UC)	alexandra.gutierrez@uncan.es
<p>Módulo 5.- ¿Qué puedes hacer tú? Piensa globalmente y actúa también localmente. Participación social y voluntariado Cómo participar en Cantabria en actividades relacionadas con cooperación y voluntariado (voluntariado en ONGD, movimientos sociales...) Sensibilización y Educación para el Desarrollo Posibilidades de formación en cooperación y voluntariado</p>	Silvia (Oficina de participación social, cooperación y voluntariado de Torrelavega)	participacionsocial@aytotorrelavega.es

<p>Módulo 6.- Voluntariado Internacional. Marco legal de la acción voluntaria Derechos y deberes de la persona voluntaria. Código ético y buenas prácticas. Clasificación de campos de actuación en la acción voluntaria Distintas fórmulas de voluntariado internacional: cursos de formación en el terreno, turismo solidario, voluntariado de proyectos en cooperación internacional, voluntariado de acción humanitaria, campos de trabajo, brigadas solidarias, vacaciones solidarias, campos de solidaridad, turismo responsable,... Voluntariado en cooperación internacional para el desarrollo.</p>	<p>Estructura INTERRED</p> <p>ACPP</p>	
<p>Módulo 7.- Voluntariado Internacional a largo plazo. Defensa de los Derechos Humanos. Objetivos del Voluntariado Internacional Condiciones necesarias para ser voluntario/a internacional Voluntariado Internacional de larga duración Defensa de los Derechos Humanos</p>	<p>PBI</p>	
<p>Módulo 8.- Sesión de evaluación: 2 horas.</p>	<p>Lucía Llano (UC)</p>	

Todos los módulos constarán de 4 horas menos el último que será de 2 horas. En todos habrá una parte teórica y una parte práctica de forma que las clases sean interactivas y dinámicas.

Objetivo general del Curso: Facilitar una formación básica en la disciplina de la Cooperación Internacional para el Desarrollo, y proporcionar cauces de participación social de los jóvenes a través del voluntariado con especial referencia al Voluntariado Internacional en la Cooperación Internacional para el Desarrollo.

Objetivos específicos:

- 1) Comprender las desigualdades y la pobreza en la sociedad actual.
- 2) La cooperación internacional para el desarrollo como herramienta para la reducción de las desigualdades
- 3) Conocer los distintos agentes de desarrollo y su funcionamiento.
- 4) Conocer la agenda actual de desarrollo a nivel global
- 5) Conocer iniciativas de cambio, formas de participación social y herramientas para la transformación social
- 6) Desarrollar la sensibilidad social hacia las cuestiones de desarrollo
- 7) Generar un espacio de intercambio de la sociedad civil para reflexionar sobre desarrollo y dar a conocer sus elementos básicos